



Bericht der Jahrestagung und ordentlichen Mitgliederversammlung 2020

In einem kurzen Zeitfenster zwischen den Lockdowns 2020 war es möglich eine Veranstaltung zu organisieren und auch durchzuführen. So fand von 16. bis 17. September ein Besuch in Reichenau an der Rax statt. Unser ehemaliges Vorstandsmitglied DI Stefan Spinka, als Bezirksforstinspektor der BH Neukirchen unterstützte uns organisatorisch vor Ort. Die Schutzwaldtage starteten zu Mittag mit einer Exkursion in die Quellschutzwälder der Stadt Wien. Nach einer kurzen Einführung durch Forstbetriebsleiter DI Peter Lepkowicz, führte uns DI Bernhard Mang von der Bergstation der Rax Seilbahn durch die Quellschutzwälder bis in die mittleren Hanglagen hinunter. Die Einblicke in die Bewirtschaftungsweise, die Zielsetzungen und Auswirkungen auf die Trinkwasserversorgung einer Millionenstadt, brachte für die Mitglieder des Schutzwaldvereins neue Erkenntnisse über die Ökosystemleistungen und deren Management.

Am Abend fand dann um 17.30 die ordentliche Mitgliederversammlung statt. Dabei wurden neben der Neuwahl des Vereinsvorstandes und der Rechnungsprüfer auch zwei Statutenänderungen beschlossen. Zum einen änderte sich der Name des Vereins in „Österreichischer Schutzwaldverein“, zum zweiten wurde der Vereinssitz an den Waldcampus Traunkirchen bzw. in das dort situierte österreichische Schutzwaldzentrum verlegt. Beide Anträge wurden von der Mitgliederversammlung einstimmig angenommen.

Im Rahmen der gültigen Pandemiebeschränkungen konnte sogar der beliebte Schutzwaldstammtisch abgehalten werden.

Der nächste Tag war geprägt von Fachvorträgen. Unter dem Motto“ Schutzwaldbewirtschaftung neues aus Politik und Gesellschaft“ spannte sich der Bogen von der Schutzwaldbewirtschaftung unter den Aspekten der *Trinkwasserversorgungssicherheit* über Überlegungen der BOKU zum Thema *Schutzwald attraktiv machen* bis hin zu neuen Definitionsansätzen aus dem Interregprojekt *Green Risk4Alps*. Zum Abschluss präsentierte uns Herr Lukas Bauhofer noch seine Masterarbeit „*Klimafitter Schutzwald*“.

Nach einem gemeinsamen Mittagessen wurde der Schutzwaldtag 2020 beendet

Michael Mitter e.h.

Obmann